
【分析】更名大多是为了炒作
仅仅改个名字，就能引发资本市场大

起波澜，这让很多投资者不解。
对于“千足珍珠”被热炒，长沙职业股

民黄科表认为，“这完全是市场的炒作，短
期行情而已。对于普通股民来说，没有任
何意义， 因为你不知道它什么时候会改
名，等你知道股价早已在高处。”

“上市公司因股权变动、或资产处置、
或为体现主业而进行改名，这是市场上常
有的事情。” 华泰证券程煜宇提醒投资者
要有理性的分析：“如果上市公司是出现
长期利好而改名，可以考虑跟进；但如果
只是为了改名而改名， 就不应该参与炒
作。”

【趋势】新规将限制频换“马甲”
上市公司换名称的主要原因之一是

重组， 而重组最为频繁的莫过于ST股。为
了实现摘牌或者恢复上市，一些ST公司积
极寻求重组， 因而股权变更更加频繁。其
中浪莎股份不失为一个经典案例。

浪莎股份曾经的“马甲”包括长江包
装和长江控股。从包装行业转型到纺织品
行业，一路以来，浪莎股份从里到外彻底
大变身。

不过，随着新退市制度的推出，这种
上市公司频繁更换名称的现象有望得到
改善。业内人士表示，新规出台之后，借壳
上市的投机现象将遭到打击，因重组而出
现更名的情况也会逐步减少。

今年以来债券市场小牛市令债券基
金获益匪浅，平均收益率已经超过6%，而
越来越多的债券基金力图在今年坚持绝
对收益策略来为投资者实现良好的回
报。 以正在发行的汇添富季季红定期开
放债券基金为代表， 其产品设计中特别
包含有条件按季度分红的条款， 来力求
帮助客户及时落袋为安、实现绝对收益。

汇添富季季红基金的招募说明书显示：
“该基金在合同生效满6个月后， 若每季度
最后一个自然日每10份基金份额的可供分
配利润不低于0.20元， 则本基金进行收益
分配。”业内人士表示，越来越多的固定收
益类基金产品在运作中追求绝对收益的目
标，而分红成为债券基金帮助投资者落袋
为安的一个主要方式。 ■记者 黄文成

囧

中国证监会公开信息显示， 华夏恒
生ETF及联接基金已于近日正式获批。
据了解， 华夏恒生ETF是境内第一只跨
境ETF， 其联接基金更是境内第一只可
以用美元日常交易的基金产品。 华夏恒
生ETF是深交所与华夏基金携手推出的
年内重大创新产品，托管行为中国银行，
预计7月9日正式发行。

华夏恒生ETF的投资标的为香港恒
生指数。作为香港市场最具影响力、规模
最大的全球知名指数， 香港恒生指数见
证了过去40多年香港经济的兴衰和变
迁， 其成分股均业绩稳定且有不错的分
红收益。通过投资华夏恒生ETF，投资人
可以轻松投资和记黄埔、长江实业、腾讯
等众多在A股市场中无法买到的港股和
红筹股。 ■记者 黄文成

永安药业被证监会武汉稽查局调查
一事尚甚嚣尘上， 湖北又一家上市公司
东贝B股同样遭到调查。 湖北证监局局
长芮跃华透露， 今年上半年湖北辖区内
因涉嫌违法违规接受调查的有14起，其
中12起涉嫌内幕交易， 形势非常严峻。

■记者 黄文成

近期股指一直徘徊在2200点至2300
点之间，既没有创出年内新低，也未突破
前期反弹高点，市场对底部位置的讨论也
愈演愈烈。

新浪微博认证为“富兰投资管理公司
副总、首席策略师”的微博ID“杨东辉”发
帖称，“股民现在游泳的已经不是淮河，而
是亚马孙大河。还以为在淮河游，不淹死
你才怪！”他甚至认为，现在大盘的位置相
当于7000点， 而且今年必见1800点，“李

大霄所谓的钻石底本身就是胡说”。
此微博一出，立即引发了股民的大讨

论，同意与质疑的声音各半。对此，英大证
券研究所所长李大霄并未作出太多回应，
只是简单地表示坚持“钻石底”观点。7月5
日，经过媒体连番报道以及网上网友的热
烈讨论之后，李大霄彻底被“惹毛”了，在
其微博上做出回应。

“今天把我逼急了， 就告诉大家一个
小小秘密吧。”他在微博上称，最强的一批

资金已经悄悄埋伏进地产、保险、消费等
众多牛角股上，“悲观者半年后还在争论
是否钻石底，别人在看热闹的同时，早已
经在数钱了。”

对于市场底部位置的争论，证券投资
独立撰稿人“雨农谈股”认为，目前研讨顶
部或底部意义不大， 跟随市场顺势而为，
选好个股，抓住时机，博弈利润才是关键。

■记者 黄文成
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财经·操盘

最牛A股15年内12次换“马甲”

更名换姓成熊市“强心针”
上市公司更名大多是概念炒作，投资者应理性看待，忌盲目跟风

随着夏天的温度越来越高， 很多患者
都不愿意顶着烈日出门。近日，为了方便患
者夜间就诊， 长沙安贞妇产医院开展专家
夜诊服务。

某写字楼一位瞿小姐最近身体有些不
适，一直想去看妇科，可每天工作到晚上7、
8点，医院的医生都下班了，正愁眉苦脸时，
遇上一邻居告诉她安贞医院晚上有专家门
诊，于是直奔安贞挂号检查。其实很多患者
都有这样的看病经历： 白天看专家已属不
易，晚上看专家更是碰运气，因为夜间急诊
的值班医生大多是年轻医师。

长沙安贞妇产医院从7月1日起开展夜

诊服务，在以往节假日不休、周末门诊的基
础上，将妇科专家门诊时间延长至晚上9：00，
上班时间医师不离岗位，随时为患者提供“一
诊室一病人” 诊疗服务， 与之相互配套的医
技、检验等辅助科室也同时在夜间开放，保
证夜间就医与白天无异, 让患者享受到专
业、放心、便捷的服务

据长沙安贞妇产医院相关负责人介
绍， 出夜诊都是高年资的主治医师以上的
医生。像妇科、产科都是副主任医师以上，
他们在临床有多年经验。 患者可以通过安
贞官网（www.anzhenyy.com）上进行在
线咨询，或拨打82931666电话咨询。

炎炎夏日，妇科专家夜诊方便市民就医
经济信息

我省也有改过名称的上
市公司， 如岳阳纸业因为实行
“林业纸业一体化”， 为了更好
地体现主业而更名为“岳阳林
纸”。

还有一些公司纯粹是为
了“赶时髦”玩起文字游戏。如
2000年市场热炒科技股，于是
徐工股份改名“徐工科技”，导
致很多跟风追进的投资者在
高位被套牢。

“ST达声”更名为“ST零
七”则有些无厘头：其股票代
码是 000007， 与著 名 电影
《007》有些类似。

“多头司令”李大霄被惹毛了

现象

赶“潮流”更名成风

@那些年追的烂股：山下湖改名
千足珍珠，名字一换市值就增加了2个多
亿，佩服！

@牛小牛1999：都知道千足金，于是
出来个千足珍珠，是像金子那么珍贵吗？

@许个心愿： 起个好名字真的很重
要。 从48.62元一路跌跌不休的中国石油
应该赶快改名，哪怕叫“涨停股份”或“伟
哥石油”都无所谓，只要别再套人了！

趣谈

中石油改叫“伟哥石油”吧

股市表情

女股民炒股炒成“负翁”
青岛一女子将全部家底用于炒股、

炒黄金、炒白银，最终血本无归。一心想
扳本的她骗用亲友的身份证办理了近
40张信用卡疯狂套现，还将房子抵押贷
款，最终败光家产，还欠了银行200万。

鄂股成内幕交易重灾区
怒

基金动态

华夏恒生ETF获批

汇添富季季红连环分红

热点聚焦

470！语103，数78，英100，综189———这
就是“翔姐神话”。“翔姐”是华鑫高复艺术班
同学对她的称呼，在班会上“翔姐”与同学分
享过她艺校毕业在外闯荡过两三年， 深知没
学历的艰难，不顾自己文化基本已是零基础，
毅然决然走上了复读路的故事， 再加上平时
她学习中的拼命态度，同学尊称她为“翔姐”。

“翔姐”说，位置与管理优势是我当初选
择华鑫的理由。 短短几个月， 我感到的是
“严”与“爱”。在这里，专业生是小班上课，学
习氛围很好，还有类似一对一的辅导，这对
我们基础差的同学帮助很大。“翔姐” 反复
说，我的成绩主要得益于我的老师。刚来时，

我几乎什么都不懂， 但老师都很关心我们，
他们为我们设计了个性化教案，编写了个性
化背记资料，老师还经常找我们谈心，了解
我们的学习、生活、心理等方面的情况。我们
的老师很敬业、很辛苦，几乎全天都守候着
我们，为我们答疑解惑。我想，这是我文化成
绩迅速提升的一个重要原因。

其实，文化能过关，靠的是因材施教，全面
关爱。 华鑫只是把一个简单的道理落到了实处。
正如有人说的：把简单的事情做好就是不简单。

网址：http://www.cshxdc.com
招生热线：（0731）88828656�88828589��

13875996619��18073137899

一个音乐生470分神话背后的故事
———艺术生轻松闯过文化关的奥秘

7月2日，山下湖宣布更名为“千足珍珠”，当日股价即跳空涨停，两日内
涨幅达到17%，次日成交量甚至创出年内新高，令人侧目。

记者调查发现， 从2000年至今，A股上市公司共有超千条更名记录。其
中改名次数最多的浪莎股份，在15年内改名12次，几乎每年改1次。

频繁更换“马甲”究竟有何用意？为何每每引来市场的跟风热炒？关键
是，投资者要冷静以待，别被概念炒作给忽悠进去了。

■记者 黄文成

股市众生相


